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«МОЛОДЕЖЬ -

Максим ЧИЖИКОВ

■■ Задача■молодых■парламен-
тариев -■придумывать■и■осу-
ществлять■ интересные■ про-
екты.

закинули сети  
в соцсети
Нынешнему совету Молодеж-

ной палаты при Парламентском 
Собрании осталось работать 
в этом составе вроде бы всего 
ничего - до конца года. Потом, 
после того как двухлетний срок 
их полномочий истечет, палата 
обновится. Но и за эти несколько 
оставшихся месяцев можно еще 
многое успеть сделать, создав 
неплохой задел для сменщиков. 
А те, кто проходит по возрасту, 
могут заявиться и на второй 
срок. Преемственность в данном 
случае поддерживают, чтобы не 
терять связь между разными со-
ставами.

Начали молодые парламента-
рии день с того, что пошли в на-
род и стали модераторами на 
разных площадках фестиваля 
«Молодежь - за Союзное государ-
ство»: на встречах с волонтерами 
и участниками СВО, с журнали-
стами - о роли соцсетей.

- Активности хватает. Мы и соз-
давали палату, чтобы появлялись 
какие-то проекты, идеи от вас. 
Это и новый формат фестиваля 
«Молодежь - за Союзное государ-
ство», в рамках, о которых мы 
изначально говорили. Он претер-
пел изменения, отвечая вызовам 
времени, - заявил председатель■
Комиссии■ПС■по■молодежной■
политике,■ спорту■ и■ туризму■
Артем■Туров.

Члены палаты провели больше 
ста мероприятий.

- Прошу подойти серьезно и от-
ветственно: следующий год  - 
юбилейный, отмечаем 80-летие 
Великой Победы, - призвала кол-
лег председатель■Комиссии■по■
патриотическому■воспитанию■

и■культурному■наследию■Мо-
лодежной■палаты■Алена■Ива-
нова. - Комиссия уже провела 
некий штурм и определила про-
екты и программы, которые го-
товы включить в план на следую-
щий год.

Это международный патрио-
тический фестиваль «Мы пом-
ним» в Пскове, онлайн-форум 
«Время помнить», конкурс чте-
цов и военной песни СГ, фото-
конкурс «Наша Родина», встреча 
ветеранов «Курган дружбы» на 
границе России и Беларуси. Их 
концепции должны представить 
до 20 октября.

Артем Туров напомнил о про-
екте «Цифровая звезда», когда в 
Беларуси оцифровывали воен-
ные памятники. Одна из извест-
ных поисковых систем наносит 
на свои карты в интернете из-
вестные мемориалы в России. 
Возможно, сябры тоже присоеди-
нятся к этой программе.

оПЫт в вЫБоРаХ
В 2025 году Беларусь ожидает 

важное для страны событие - пре-

зидентские выборы. И одно из 
направлений работы палаты - 
мотивировать молодежь, чтобы 
она пришла и проголосовала. 
Сябры готовы воспользоваться 
российским опытом, вплоть до 
выпуска специального журнала 
для этой аудитории. Как расска-
зала председатель■Комиссии■
МП■по■цифровому■развитию■
и■информполитике■Дарья■Пав-
ловская, планируют провести 
форум по этой тематике, куда 
пригласят ведущих экспертов.

А в 2026 году члены палаты 
хотят провести в Смоленске 
научно-техническую конферен-
цию СГ «Твой район». Это будет 
площадка для обмена опытом 
между предприятиями и учебны-
ми заведениями, которые гото-
вят кадры для промышленности, 
импортозамещения.

- Я знаю многих ребят, которые 
хотят поделиться своими идеями. 
Но порой не знают, как, - заявил 
зампредседателя■Комиссии■по■
вопросам■работающей■моло-
дежи■и■предпринимательству■
Алексей■Приходько.

Артем ТУРОВ, председа-
тель Комиссии ПС по моло-
дежной политике, спорту 
и туризму:

- К нам приехали 
участники из 37 ре-
гионов России. Их 
количество выросло 
практически в два 
раза. Рассчитыва-
ем, что Смоленск 
станет молодежной 
столицей Союзного 
государства. Наде-
емся, что фестиваль будет и 
дальше развиваться, потому 

что у нас в положении пропи-
саны конкурсы театральных 
студий и молодежных театров, 

художников и фото-
графов.

От наших участни-
ков поступают иници-
ативы о проведении 
параллельно с фору-
мом историков похо-
жих мероприятий по 
другим направлениям. 
Это касается моло-
дежного предприни-

мательства, молодых ученых. 
В этом плане на сто процентов 

поддерживаем молодежь, кото-
рая хочет саморазвиваться, за-
пускать новые проекты. Будем 
делать это вместе.

Сергей КЛИШЕВИЧ, за-
меститель председателя 
Комиссии ПС по мо-
лодежной политике, 
спорту и туризму:

- Важно, чтобы мо-
лодежь понимала цену 
нашей дружбы и про-
должала традиции, 
которые закладывали 
наши предки.

Огромное внимание 

уделяем вопросам патриоти-
ческого воспитания. Поэтому 
в рамках фестиваля проходит 
Форум молодых историков Со-
юзного государства. История - 
один из фронтов, на котором 

идет борьба за на-
шу молодежь. Не-
гативных примеров, 
к сожалению, доста-
точно возле наших 
границ. Поэтому, 
естественно, мы не 
должны этого допу-
стить.

Очень важно, что 

такая площадка, где молодые 
историки соберутся, обсудят 
проблемные вопросы и будут 
общаться для того, чтобы не 
допустить фальсификаций, 
предательства наших героев, 
появилась на фестивале.

Важно, что ребята посетили 
места боев за свободу общей 
Родины, места захоронений ге-
роев. Таких же молодых ребят, 
которые погибли за то, чтобы 
мы сегодня могли спокойно 
жить и проводить фестиваль.

 ■ Будущих Карамзиных и Ключевских учили, 
как дать отпор противнику в информационных 
войнах.

Фишкой этого фестиваля стал Форум молодых исто-
риков Союзного государства (подробнее читайте 
о нем в следующем номере). Проводили его впервые, 
так что его участники точно попали в историю.

Каждая сессия была интереснее предыдущей. Сна-
чала перед ребятами выступили знаменитые пранкеры 
Вован и Лексус, которые поделились секретами, как 
им удается выводить на чистую воду «грязных» ино-
странных политиков и готовы ли они встречаться с ними 
вживую. Оказалось, что нынешние лидеры, в отличие 
от прежнего поколения, того же Генри Киссинджера, 
совсем не знают историю.

На следующей сессии обсудили создание единого 
учебника истории Союзного государства. Работа над 
ним идет, хотя процесс непростой.

- Прочтение определенных сюжетов, к сожалению, 
концептуально отличается. Но я рад, что в МГУ есть 
совместные учебные пособия. Это в том числе легити-
мация белорусских подходов исторических, которые 
разделяют в Москве и транслируют на историческом 
факультете. Я хочу, чтобы в российских учебниках мы 
не читали про польского вельможу Льва Сапегу. Он 
ни разу себя поляком не считал, - признался депутат 
Палаты представителей Игорь Марзалюк.

Еще одна актуальная тема - «Информационные войны 
XXI века в контексте исторической политики».

 ■ Студенты пообщались с участниками СВО, 
которые рассказали о письмах школьников, 
приходящих вместе с гуманитаркой.

Встреча прошла в смоленском филиале МЭИ. Мест 
в аудитории не было, пришлось сидеть на ступеньках: 
причем пришли не только мальчишки, но и девчон-
ки. С будущими инженерами общались два старших 
лейтенанта, зенитчики Дмитрий Поздняков и Олег 
Савлучинский. Сейчас у них запланированный от-
пуск, а вскоре им снова на передовую. Они служат 
в группировке «Север», которая сейчас освобождает 
от захватчиков Курскую область.

Волновали ребят разные вопросы: и как вести себя, 
если увидишь в небе дрон, и детали быта на передовой.

- У многих есть музыкальные инструменты, кто на 
чем умеет играть. У одного - гармошка, у другого - ги-
тара. И, например, в вечерние часы передышки можем 
собраться, чтобы послушать песни под нее. А  на гар-
мошке парни «Калинку» могут сбацать, а мы - потан-
цевать. Без юмора там делать нечего, и так служба 
серьезная, - рассказывает Дмитрий Поздняков.

У многих бойцов есть талисманчики, Чебурашка, 
например. Скрашивают им будни и посылки из тыла, 
особенно письма поддержки и вложенные в конверты 
рисунки от школьников. Многие берут их с собой на 
задания, крепят в машине на «броники».

ДОСЛОВНО

vk
.c

om
/a

vt
ur

ow

СЕРьЕЗНый РАЗГОВОР

МОГУТ И «КАЛИНКУ» СБАЦАТь

ВАЖНыЕ УРОКИ
ГРЯЗНых ПОЛИТИКОВ  
ВыВЕЛИ НА ЧИСТУЮ ВОДУ
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Владимир Кузнецов (Вован) 
и Алексей Столяров (Лексус) 

научили троллить завравшихся 
«господ».

На форуме молодых историков 
равнодушных не было.


